

# Se introducen clandestinamente grandes armamentos en México

### Intento para introducir un contrabando de armas a México

MEXICO, 21. — Las patrullas de la frontera capturaron a treinta personas que trataban de introducir clandestinamente una cantidad de armamento. A los contrabandistas les fueron decomisadas trescientas carabinas.

### La Federación Americana de Trabajo apoya la actitud de los Estados Unidos en contra de los japoneses

EL PASO, Texas, 21. — La Federación Americana del Trabajo, ha tomado una resolución apoyando la política de exclusión de los japoneses.

### Se pide la nulidad de un juicio

MEXICO, 21. — Carlos Ruiz, en juicio desde 1900, ha pedido a la Corte Suprema que se anule su proceso, alegando que los jueces han permitido que se cometan algunas irregularidades.

### Murió la viuda de Harding

MARION, 21. — Madame Harding, la viuda del Presidente Harding, murió anoche en esta ciudad.

### Con los Agentes de Higiene

Bueno sería que los señores agentes de la Higiene hicieran una inspección en la fábrica de mecates que hay en el barrio de la Soledad para que se dieran cuenta del pésimo servicio de desagües que tiene. Las casas vecinas están infectadas con las emanaciones que de aquel lugar salen y hasta la calle adyacente se pone insoportable.

Es un verdadero foco de infección que se debe destruir en bien de la salud pública.

### MÁS NOTICIAS SOBRE LA MUERTE DE LA V. DE HARDING

MARION, 21.—Después de varias horas de estar su vida en un estado comatoso, la vida de Mrs. Harding se fué extinguiendo poco a poco hasta llegar al último momento. La agonía fue tranquila. Su muerte proviene de una seria afección a los riñones, de la cual venía padeciendo desde hace años. Desde la muerte de su esposo, el ex-Presidente Harding, Mrs. Harding vivía prácticamente retirada en esta ciudad y sometida siempre a los más rigurosos cuidados de sus médicos.

### El Club Cartaginés condecorará a Pipeto

El club sport "Cartaginés" condecorará esta noche al conocido deportista Pipeto.

José Croceri es uno de los principales elementos del club Cartaginés y la fiesta se le obsequia con motivo de su viaje a los Estados Unidos.

### El Sr. Srio. de Hacienda regresa de su jira

Procedente de Limón está de nuevo en la capital don Tomás Soley Güell, Secretario de Hacienda y Comercio.

La asidua tarea que el señor Soley se ha impuesto en el desempeño de su cargo le impidió prolongar su permanencia en el puerto del Atlántico, la que hubo de aprovechar en la inspección de las oficinas de su dependencia.

Le presentamos nuestro atento saludo.

### SERVICIO DE CABLES DE "LA NOTICIA"

### LAS IRREGULARIDADES DE LA LEY AMERICANA DE INMIGRACION

SAN FRANCISCO, 21.—Samuel y Frederick Daniels, nacidos en Inglaterra, pero naturalizados en los Estados Unidos, y que lucharon durante toda la guerra bajo la bandera norteamericana, han renunciado a su ciudadanía norteamericana alegando que de acuerdo con la nueva Ley de Inmigración, no se les ha permitido traer a los Estados Unidos a su madre que vive en Inglaterra. Ambos han resuelto regresar inmediatamente a Inglaterra donde se radicarán al lado de su madre.

### Los Tratados de Washington

### Resultado de la votación en el tercer debate

### APROBARON LOS TRATADOS DE WASHINGTON EN TERCER DEBATE

León Fernández, Ernesto Ortiz, Florentino Lobo, Jorge Volio, Silverio Chaverri, José Joaquín Ortiz, Pablo M. Rodríguez, Juan Rafael Arias, Hormidas Araya, Leonidas Briceño, Emiliano Odio, Moisés Aguilar, Manuel Coto, Claudio Cortés, Pedro Quirós, Ramón J. Rivera, Jesús Pinto, Miguel Ángel Robles, Carlos Leiva, Santos León Herrera, Enrique Fonseca Zúñiga, Antonio Facio, Arturo Volio, Jorge Ortiz, Máximo Chaves. —TOTAL: 25.

### RECHAZARON LOS TRATADOS

Cleto Bonilla, Carlos Díaz, Víctor Trejes, Santiago Fernández, Manuel Cabezas, Marco Tulio Marotó, Presbítero Joaquín González, León Cortés, Juan Felipe Picado, Samuel González, Santiago Zamora, Francisco Cordero, Luis García Aragón, Presbítero Salomón Valenciano.—TOTAL: 14.

### AUSENTES

Aristides Baltodano, Horacio Castro, Ramón Castro Fernández, Leonidas Rojas— TOTAL: 4.

### Nuestro Delegado a Lima

Junto con la Legación de Costa Rica en el Centenario, de Ayacucho, partirá también mañana el Lic. don Luis Anderson, quien en unión de don Olivo Chiarella, representará a nuestro Gobierno en el Tercer Congreso Científico Panamericano, que se celebrará en diciembre en la capital peruana.

Deseamos muy feliz viaje al distinguido jurista.

### El regreso de Monseñor Castro

Por noticias recibidas por el alto Clero de esta arquidiócesis, se tiene por sabido que en el mes próximo de diciembre regresará al país Mons. Otton Castro, Arzobispo de Costa Rica.

Mons. Castro fué recibido por Su Santidad el Papa, quien impartió una bendición paternal a Costa Rica.

Mons. Castro ha recorrido varias de las más importantes poblaciones de Europa, recibiendo en todas ellas demostraciones de simpatía.

### Inversión de sumas para mejoras en ferrocarriles

NUEVA YORK, 21. — El ferrocarril central de Illinois ha emitido un presupuesto de gasto por valor de 9.000.000 de dólares para el equipo de nuevos carros y otros útiles.

El ferrocarril de Nueva York ha refundido con las casas Haven y Hartford la deuda de bonos suscritos en enero, por valor de 27.000.000 de dólares.

La "Asociación de la Bolsa" ha vendido hoy por valor de \$ 96.000

### El tesoro alemán refundirá las deudas extranjeras

NUEVA YORK, 21. — El Tesoro alemán, refundirá en certificados del 4 1/2, la cantidad de 1600.000.000 durante los seis meses próximos. Comenzará el 15 de diciembre, día en que se amortizarán 100.000.000 de dólares en intereses extranjeros. El mercado de algodón en Chicago se abrirá el 10 de diciembre.

### Otro ahogado en Toro Amarillo

El activo trabajador de las fincas de Numancia, de propiedad de Mr. Keith, Vicente Chaves, pereció ayer víctima de las traicioneras aguas del río Toro Amarillo.

Al pasar el río fue arrastrado por la corriente y un violento golpe en la cabeza contra una piedra lo mató instantáneamente.

El fallecido deja una viuda y cuatro tiernos huerfanitos para quienes enviamos nuestra condolencia.

# LA NOTA VESPERTINA

La declaración terminante y clara que hizo Emiliano Chamorro a "La Noticia" de Managua, determinando los móviles que le indujeron a enviar tropas regulares de Nicaragua contra el Gobierno de los Tinoco, ha dejado en cueros a las famosas revelaciones del Sopa.

Los que pasan ahora a ser guantes enganchados en un ejército de filibusteros, de los que se ordena el mandado.

Para infancias, el tiempo! Que si esas declaraciones llegan o tiempo, si don Julio Acosta conoce la presidencia, ni el Gral. Volio la Candidatura del Reformismo.

Quien sabe si hasta el mismísimo don Ricardo habría salido de sus soledades.

En cambio estaría don Juan Bautista mandando banano y no tendríamos ahora la pesadilla de los famosos tratados de

Washington que al decir de las gentes se han colado por el mismo agujero por el cual se le coló el agorero cable de Chasse. Ah! pero habían de apearse a Pelico para andar ahora de saqueos. Monje mal que puede echarle la culpa a Chamorro y su mulo.

Según dicen ahora los jimenistas anti-tratadistas, la mejor venganza que pudo haber tenido don Ricardo contra don Alberto Echandi, no fue por cerrar la del escamoteo de Heredia y Alajuela, sino haberle dejado la Presidencia.

—Ah qué gracia dice Padilla de el del correo, si hubieramos sabido lo que nos iba a tocar, hasta los diputados se les hubieramos dado. Sin embargo, ya vamos pasando lo más honroso y si Casarla se trae a Charri en la bolsa, ya no cambio la

Presidencia de don Ricardo ni por el hueso que tengo, además, Carlos María está en París y ahora viene.

Dice Víctor Manuel Salazar que Limón está hecho un inmundado estercolero; pero que ya él ni quiere hablar de esas cosas. Que con todo y los horrores que se decía hubieran ocurrido en tiempo de los Tinoco, resultan aquellos tiempos verdaderamente patriarcales, comparados con los actuales; pero que ya él ni quiere hablar de eso. Que hay que ver los chanchullos que se cometen por allí y las tropelías que se estilan ahora; pero que ya no hay para qué hablar más de eso.

Este pobre muchacho está verdaderamente ahito de todo aquello; pero ni por el diablo es viable de aquel paraíso terrenal. Y ustedes saben porque?

Nosotros tampoco. El es así: siempre el mismo. En eso se parece al mar de Isaías Gamboa.

Ya se aprobaron los tratados; ya se acabó con los pactos y con todas esas cosas.

—Hombre, qué dicha!  
— Con qué era usted tratadista?  
— Nada de eso amigo.  
—Entonces ¿por qué lo de dicha?

—Pues porque así deja de "escribir" Chente Sáenz. ¿No le parece que la aprobación nos ha traído, ya esta ventaja?

Don Felipe se viene, don Felipe se va y nosotros nos quedamos y, para siempre jamás.

Así cantaban ayer en la calle los chicos; lo que no saben es que don Felipe, entre su bagaje

se lleva algunas cosas curiosas y dignas de que sean sabidas por el público; se lleva, entre otras, un surtido de Stacom, magnífico para el peinado.

De las frases más notables oídas en el recinto de nuestra Cámara, dos se deben a Leonidas Briceño: la primera es: siento pasos de animal grande; está enfrente de don Leonidas Pacheco.

La otra, fue al discutirse la ley de licores. Alguien le preguntó:

—¿Por qué no opinas, Leonidas?

—Porque animal que tiene cola, no se sienta en el camino, respondió nuestro indito.

Ayer vino un cable que lo ha explicado todo: dice que los americanos son por el momento campeones de tiro al blanco.

Claro, con unos tíos que dan siempre en el blanco, figúrense ustedes si habría Congreso en el mundo capaz de no aprobar lo pactos.

Ha aparecido la mamasita del cordero.

Don Ricardo no se ha resentido mucho con la potesta de Volio por lo de la famosa carta al Congreso.

Y es que don Ricardo dice: así me las den todas.

Volio me tiró de filo en las elecciones. Y Volio me ayudó a hacerme presidente.

Ahora Volio me ayuda como un Hércules a cargar con el fardo de los tratados de Washington; así es que nada tiene que proteste.

Las protestas son la teoría. Los votos son la práctica. Y a mí me gusta la práctica.

**LA NOTICIA**

— DIARIO DE LA TARDE —

REDACTOR Y ADMINISTRADOR

MARIANO SOLORIZANO G.

AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS:

JORGE SAUREZ F.

APARTADO No. 977.

TELEFONO No. 134

**UN CONSEJO  
A TERESITA VARGAS**

Por muy profanos que resultáramos en materia de arte teatral y aun sin el deseo de herir en lo más leve su vanidad de artista, le aconsejamos encantadora Teresita, que no se le vuelva a ocurrir hacer de Marina con otro tenor que no sea Maricó.

Anoche haciendo de bajo este buen señor, resultaba Caruso al lado de Arayita que dicho sea de paso ni es tenor para Ud. ni creemos que pueda llegarlo a ser

para cantar en teatros de regular capacidad y acústica.

Sus mejores entusiasmos por hacer del llamado tenor Araya un artista, creemos que han fracasado. Entona bien y tiene buen oído; pero nada más y el artista no se improvisa.

Le advertimos que hemos tenido que hacer un verdadero esfuerzo para vencer nuestros buenos deseos de que hubiera triunfado Arayita, al darle este consejo; pero se hace urgente.

**Los mil colones de la Colonia Escolar**

La directiva de la Colonia Escolar avisa a los interesados que los billetes que no se hayan podido vender deben devolverse junto con el producto de la venta: los de provincias se recibirán hasta el 25 de noviembre y los de San José hasta el 3 de diciembre.

**PROGRAMA**

de la retreta que dará la Banda Militar esta noche a las 20 horas (8 p. m. en el Parque Morazan)

1. Tacones de plata, two step. Moret.
2. Exorsior, obertura, Reynaud.
3. Danzas españolas, Mozkolinsky.
4. La Geisha, fantasia, Jones.
5. Mandalay, fox. (estreno), Arnheim.

El Director, **GESAR A. NIETO**

**Match de Base Ball para el domingo**

LIMON ATHLETIC vs. SAN JOSE

El domingo próximo, a las 9 de la mañana, se verificará el gran desafío entre esas dos novenas, que se ha concertado por gestiones hechas por el "San José Base Ball Club".

Según el deseo de ambos clubs, se dedicará el juego al Excelentísimo señor Presidente de la República, Lic. don Ricardo Jiménez Oreamuno.

El desafío se hará en el diamante oficial de la Plaza González Viquez.

La parte superior, (segundo piso) de la tribuna, se reservará para el señor Presidente, familiares y miembros de la Casa Presidencial, y solamente se permitirá ocuparlo a personas de buen porte, para lo cual la Liga pondrá una Comisión encargada de vigilar acerca de eso.

Don Gilberto V. Crespi, ha sido encargado por la Liga para el arreglo del diamante y la tribuna.

El remate se efectuó a la par debido al acuerdo que hicieron los rematadores que concurren, para repartir se la utilidad obtenida con esta combinación.

**NOTAS CORTAS**

El Colegio de Abogados invita al examen público que presentará el señor don Luis Vargas Quesada para optar al título de Licenciado en Leyes mañana a las diez y seis horas en el salón de sesiones del Colegio.

El Centro de Amigos de Puntarenas celebró el baile que anunciamos a beneficio del Hogar Cristiano.

Ayer a las dos de la tarde se verificó el remate de Bonos Nacionales por la suma de ₡ 40,000.00.

El Centro de Amigos de Puntarenas celebró el baile que anunciamos a beneficio del Hogar Cristiano.

**Procedente de Matina Un nuevo togado**

Hemos tenido el gusto de saludar en San José al estimable caballero don Ignacio Salgado, comerciante de Matina.

Lo acompañaban el Lic. D. Ricardo Coto Fernández y otros buenos amigos.

Mañana, a las 4 de la tarde, se verificará en la Escuela de Derecho el examen público de don Luis Vargas Quesada, para optar el título de abogado.

Nuestras felicitaciones anticipadas para el señor Vargas, que ha sabido distinguirse siempre en las lides del Derecho.

**Excursión y turno**

Bajo el patronato de la Sociedad Mariana, habrá el domingo próximo una excursión al Leprosorio Las Mercedes.

Los excursionistas disfrutarán también del turno que ese mismo domingo se celebrará en Desamparados.

**Los maestros**

Se está formando en esta capital una nueva asociación de maestros.

La idea principal es la del ahorro aparejada a la de prestarse mutuo auxilio.

Adelante y no desmayar en esos magníficos propósitos.



**Cuando Médicos están de Acuerdo**

Es un hecho que produce grande satisfacción, que en la profesión y confusión de medicamentos, la profesión médica está de acuerdo en emplear y recomendar la Emulsión de Scott donde quiera que precisa fortalecer el organismo humano. Las palabras "tónico y reconstituyente" aplican cabal y plenamente a la renombrada **EMULSION de SCOTT** "Digna de su completa confianza".

**Extraordinario aumento de la importación**

Es notable el incremento que ha tomado en los últimos meses la importación. No obstante el número considerable de almacenes y tiendas llenos de mercadería, siguen introduciendo más artículos, especialmente para la época de Navidad que se acerca.

En la Aduana principal, los empleados no dan abasto para atender al desahucio, y lo mismo pasa en el Departamento de Paquetes Postales. Los pedidos que llegan por postales, han aumentado de tal manera, que puede calcularse, sobre todo en lo relativo a mercancías procedentes de Inglaterra, un aumento de setenta por ciento, comparando el movimiento del año pasado con el actual, no le van en zaga Holanda, Alemania y Francia, esto en lo que a Europa se refiere, que de los Estados Unidos nos viene algo más del setenta por ciento de la importación total.

Es notable el incremento que ha tomado en los últimos meses la importación. No obstante el número considerable de almacenes y tiendas llenos de mercadería, siguen introduciendo más artículos, especialmente para la época de Navidad que se acerca.

A 25 varas al Norte del Teatro Adela o sea en la esquina que da frente al establecimiento "Las Indias", se ha abierto una nueva hostería bajo el nombre de

**LA ZONA DEL CANAL**

O THE CANAL ZONE

donde encontrarán los trasnochadores no sólo magníficas cenas sino también esmeradísima atención.

Hay reservados: lujo y limpieza. Precios módicos.

**Ni vino ni cerveza los domingos**

La moción que había hecho en el Congreso el diputado don Ernesto Ortiz para que se permitiera a los hoteles vender vino o cerveza los domingos, fue desechada.

El diputado Pinto (don Jesús) dijo que había hoteles garitos. Claro está que los hay, don Jesús, como existen casas particulares donde se cultivan a más y mejor toda clase de vicios.

Esa novedad hizo fracasar la moción de Ortiz, pero con ello no quedará evitado que el cliente de un hotel tenga en su cuarto la cerveza o el vino que quiere y lo consuma en día domingo o en cualquier otro día de la semana.

Eso es resolver las cosas a medias o perder el tiempo, que no es lo que deben proponerse los señores diputados.

**La fiesta de mañana y el domingo en el Colegio de Sión**

Durante los días de mañana y pasado tendrá lugar en el Colegio de Sion de esta ciudad la feria organizada por un grupo de estimables damas, con el objeto de recaudar fondos para la reconstrucción del edificio, seriamente dañado por los temblores de mayo.

La entrada al colegio es absolutamente general. Tanto el rico como el pobre, que unos y otros tienen que guardar siempre muy gratos recuerdos por aquel Colegio, tienen, no sólo derecho, sino obligación de acudir al llamamiento que hacen aquellas hermanas de la cultura y la religión.

La fiesta será a no dudarlo un éxito para el comité y para las Hermanas del Colegio de Sión.

**Se progresa en Guadalupe**

Próximamente será inaugurado el Teatro de Guadalupe con el nombre de "Cristóbal Colón". Se espera la exhibición de nuevas cintas cinematográficas.

También se empezarán pronto los trabajos de construcción de un kiosco para las retretas y recreos que actualmente los da la filarmónica en la plaza de la iglesia.

**Fiesta en la Escuela Normal de Costa Rica**

Con motivo de la colocación del retrato del Profesor don Miguel Obregón L. en la Galería de Maestros, se celebrará en el Salón Magno de la Escuela Normal de Costa Rica un acto solemne en el cual se desarrollará el siguiente programa:

- 1.—Himno Nacional.
- 2.—Motivo. El Director.
- 3.—Bridal Chouros. (Orquesta). Wagner.
- 4.—Presentación. Carlos Luis Sáenz.
- 5.—Pensamiento. Jorge Chaverri.
- 6.—Himno del Maestro.
- 7.—El Cardo. Gabriela Mistral. Srta. Emma Gamboa.
- 8.—Cavallería Rusticana. (Intermezzo) Mascagni.
- 9.—Proposición. Víctor Cordero.
- 10.—Mi Viejo Amor (Orquesta) Alfonso Esparsa Otes.
- 11.—Himno de la Escuela.

LA NOTICIA se asocia complacida al merecido homenaje que rendirá el profesorado al ilustre maestro que ha dedicado sus energías y su saber en beneficio de la juventud costarricense.

**CIGARRILLOS "LIBERTY"**



**El fumado de todos los tiempos**

**Sus ventas van a la vanguardia**

Guarde las cajetillas vacías y obtenga uno de los diez premios que obsequiaremos en Noche Buena por un valor total de ₡3000.00

**La Industria Francesa ABRA UN CREDITO Y SE LE FIA SOLICITE INFORMES**

### La Legación al Perú

Por el tren de Limón saldrán mañana de San José rumbo al Perú, los señores don Felipe J. Alvarado, don Regelio Sotela y don Ramón Caldera.

El señor Alvarado representará a Costa Rica en los festejos con que va a celebrar la República peruana el primer centenario de la batalla de Ayacucho.

Lleva la investidura de Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario en Misión Especial.

El señor Sotela va como Secretario de la Legación y como Agregado el señor Caldera.

A todos nos es grato desearles muy feliz viaje.

### Un faquín salva a una señora

Ayer estuvo a punto de ocurrir una desgracia en la estación del Ferrocarril al Atlántico. Una señora quiso tomar el tren de Cartago cuando ya aquel había puesto en marcha.

Abrióse en carrera, pero con tan mala suerte que se le enredaron las faldas y cayó.

Otro tren venía tras ella; y la iba a triturar, pero el faquín Felipe Arellana estuvo listo y pudo a tiempo apartarla de los rieles.

Dicen que la señora gratificó a su salvador con dos colones.

### Está restablecida la comunicación con Centro América

La comunicación telegráfica con el resto de Centro América ha estado muy deficiente durante los últimos meses.

A la fecha aquella comunicación se ha logrado restablecer en forma y a partir de hoy ha quedado funcionando perfectamente.

### La Patrona de los músicos

Pasado mañana será el día de Santa Cecilia, patrona de los músicos.

Con ese motivo habrá una gran misa en la Iglesia Metropolitana.

### Decreto sobre la importación del opio

RICARDO JIMENEZ  
Presidente Constitucional de la República de Costa Rica

DECRETA:

El artículo 4o. del decreto No. 2 de 8 de octubre de 1923 que reglamenta la importación de opio y sus alcaloides y de la cocaína, se leerá así:

Artículo 4o. — El monto de la importación no debe exceder de las siguientes cantidades computadas por cada ¢ 20.00 de impuesto de patente nacional pagada en el trimestre:

250 gramos de opio bruto o en polvo, o 125 gramos de extracto de opio blando o seco, o 25 gramos

de alcaloide de opio o sus sales y derivados, ya se solicite uno solo de ellos o ya varios; mas la cantidad total permitida no deberá exceder de los 25 gramos permitidos, y 25 gramos de cocaína, sus sales o derivados computados y limitados como acaba de indicarse para los alcaloides del opio.

Dado en la ciudad de San José, a los trece días del mes de noviembre de mil novecientos veinticuatro.

RICARDO JIMENEZ

El Subsecretario de Estado en el Despacho de Higiene y Salud Pública,

SOLO NUSEZ

MADERA PARA CONSTRUIR ofrezco a precios bajos. Recibo en pago bonos nacionales oro. Informes en la Administración de LA NOTICIA.

CERVEZA

TRAUBE

La mejor del país

PIDALA EN TODOS

LOS ESTABLECIMIENTOS

## EL TRANCAZO

Los catarros y resfriados y todo dolor muscular

Se curan rápidamente con:

# MUSTEROLE

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS

## FABRICA NACIONAL



— DE —  
**ESCOBAS**

TELEFONO 879

Escobas de todas clases y precios

Para aumentar nuestros cultivos de millo hemos comprado una finca donde está instalada una planta productora de almidón.

Nos complacemos en avisar a nuestros clientes amigos y público en general que, de esta semana en adelante tendremos a la venta

### EL MEJOR ALMIDON DEL PAIS

El depósito de este artículo estará en nuestra Fábrica de Escobas, detrás del Colegio de Señoritas.

QUESADA Y AMADOR.

### Exámenes finales en el Colegio de San Luis Gonzaga de Cartago

Este plantel de educación verificará los exámenes previos al conferimiento del título de Bachiller en Humanidades en los tres primeros días de diciembre y los exámenes públicos orales de los demás alumnos en los días 4, 5 y 6 subsiguientes.

El acto de clausura del año lectivo tendrá lugar el domingo siete del mismo mes de diciembre en el local de la "Escuela Jesús Jiménez".

### Habrá una reina

Con el fin de allegar fondos para los juegos olímpicos del próximo diciembre, se elegirá como reina de todos los deportes y festejos, a una de nuestras bellas señoritas.

El precio del cupón será de diez centavos.



### Turno en Desamparados

Desde mañana en la noche empezará el gran turno en la villa de Desamparados. Habrá servicio de cenas y diversiones varias.

Para facilitar este paseo agradable a las personas que vayan de la capital, habrá servicio especial de camiones en los días sábado y domingo.

La pintoresca situación de Desamparados y la amabilidad de sus habitantes, junto con el atractivo de la fiesta, harán que sea grande la afluencia de vecinos de la ciudad que quieran pasar un rato de solaz y esparcimiento después de la ruda tarea de la semana

### Terminó la fiebre amarilla en El Salvador

Por informes oficiales se tiene conocimiento de que el terrible flagelo de la fiebre amarilla, que estuvo azotando algunos lugares de la república salvadoreña ha terminado ya, y hace más de un mes que no se presentan nuevos casos.

Probablemente si se reciben nuevos informes satisfactorios respecto de la sanidad de los puertos infectados, se levantará la cuarentena establecida en Puntarenas para los barcos de esa procedencia.

### Las fiestas cívicas de Heredia

Para las fiestas cívicas del presente año en la ciudad de Heredia reina un entusiasmo nunca visto.

El remate de derechos para construir tabladitos fue un verdadero éxito económico para la comisión, pues todos los derechos fueron rematados a precios altos.

Los festejos tendrán lugar el 14 de diciembre y el programa está ya muy adelantado.

### La erupción del volcán Irazú

Cerca de las 8 horas de hoy hizo el volcán Irazú una admirable erupción que fué vista desde esta ciudad por numerosas personas.

La columna de gases se elevó a una regular altura y después de durar en esa forma algunos minutos se dispersó en forma de palma hacia el sur.

Generalmente por la época de verano y en las mañanas despejadas, aquel coloso hace sus erupciones, que siempre resultan un admirable espectáculo.

### SALUDAMOSLO

Desde ayer se encuentra en esta capital el Jefe Político de Guápiles, don Toribio Mora.

Regresará mañana al desempeño de su puesto.

### PESAME

A la edad de 91 años murió ayer en San José la señorita Dolores Calvo Fernández.

Damos a sus familiares nuestro muy sentido pésame.

### Política Grande, engrandece

El estimable caballero don Alfred Sasso, actual Vicepresidente de la Cámara de Comercio, ha externado hoy en carta publicada en "La Tribuna", su opinión acerca de que la Cámara de Comercio deba tomar ingerencia en la política.

La opinión del Sr. Sasso es afirmativa, y piensa que no sólo esta Cámara sino la de Agricultura deben tomar parte activa en las labores políticas, de cuyo ejercicio se derivarían gran des bienes para el país.

Creemos lo mismo: estamos a cordes en ello, pero en la forma que sugiere en su carta el señor Vicepresidente de la Cámara: con tendencias exclusivamente sanas y elevadas, de orden y economía. Bien dicho está y mejor pensado: pero lo difícil es llegar a este alto ideal político. Dejar a un lado lo de que "política es el arte de engañar" para reemplazarlo con el de que "política grande engrandece". Engrandece a los que la practican y a la patria por sus benéficos resultados.

## United Fruit Company

— SERVICIO DE VAPORES —

Principiando con el vapor CALAMARES que llegará a Puerto Limón el día 2 de abril próximo, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA harán el servicio regular entre Nueva York y Puerto Limón, llegando los días jueves en la mañana y zarpando los días sábados en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el de regreso, dichos vapores harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores SAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Boston y Limón haciendo escala en Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los días jueves en la mañana y zarpando directamente para Boston, los domingos en la mañana.

Los vapores CORONADO, CARINA y CAMITQ de la Elders & Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, y saldrán los viernes en la tarde vía Cristóbal y Kingston, para Bristol, Inglaterra.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sub-Agentes en San José señores Sauer & Pirie, Sucesores.

M. M. MARSH, Administrador.

San José, Nov. 14 de 1924.

EL DIARIO VESPERTINO DE MAYOR CIRCULACION EN LA REPUBLICA

Si Ud. tiene cualquier trabajo en flores que hacer, encárguelos en seguida a Rafael Marín & Hnos. la Jardinería artística preferida por la sociedad josefina. — Tel. 630

Para el reumatismo y la neuralgia use MUSTEROLE

GRAN OPORTUNIDAD — La Tienda Mil Colores — OFRECE — UN GRAN SURTIDO DE CASIMIRES ingleses a precios sin competencia. Visítela para que se convenza. El propietario obsequiará un CUPON para premiarse de acuerdo con las tres últimas cifras del premio mayor de la Lotería del Asilo Chapul, bajo estas condiciones. El favorecido por la suerte, tendrá derecho a recibir, enteramente gratis, un corte de casimir, de valor equivalente al de su compra. Ese cupón, será válido para doce meses de Lotería, contados desde la fecha de su adquisición. SITUADA FRENTE A "LA ALHAMBRA", CALLE 2a. NORTE ANTIGUO LOCAL DEL DOCTOR SALAS ENRIQUE YANKELEWITZ

Movimiento Marítimo

LIMÓN, 20. — Hoy, a las 7 horas, fondeó el vapor norteamericano "Pastores", de 3843 toneladas, procedente de Nueva York, vía Cristóbal, Canal Zone, 143 tripulantes, Capitán C. R. Glenn y consignado a la United Fruit Company. Carga general, 3190 bultos, con un peso de 221174 kilos, correspondencia, 425 sacos. Pasajeros: William Massie, Margaret Massie, Daniel Colbert, John Thorner, José Isirn, Antonio Turn, José Gabriel y George Lono, Christine Lono, Mary Lono, Edward Carbori, Edward Smith, Ondo Von Senoroter, William Patrick, María Briesscheke, Augusto Bierschke, Julio Bierscheke, Dominga Zamora, Hella Bolaños, Bethe de Con. Uosnon, Montserrat Ortega, Eduardo Ortega, Anita Jiménez, Inés Jiménez, Max Jiménez, Daidad Sullivan, Luis Alonso, José Zamora, Saraga Fauly Bernar, Shap, William Lich, Lucien Ricardo, Stanley Liano, Angel Dorati, Emma Carubí, Jesús Trinidad, Jean Jeangrand, Mary Boome, Catherine Ocobac, Joaquín Lladó, Isidora Lawrence, Matilde Milner, Henry Harris, Edward Blackwood, Manuel Corrales, Héctor Albertazzi, Franklin Zeledón G., Loto Zeledón G., Víctor M. Ruiz, Rodolfo Peralta, Sadí García, Rafael Agullar, Doris Flemings, Errol Kerton, Simón Sarro, Modesto Agullar, Alberto Muir, Irene Muir, Richard Muir, James White, Wilton Brunley, Doniel Orich, Samuel Reid, Ina Crubb, Elvira Rivas, Permos Dures. En tránsito, A. Saker, D. Shan, Klla, D. Malbrug, señora de Malbrug, D. Ruschela, A. Wasters, T. Beckett, M. Milton, M. Lang, E. Walker, R. Scott, señora R. Scott, W. Wilson, señora Wilson. El Cap. de Pto. A. REES

HENO PARA BESTIAS Tengo para la venta 1000 pacas ALMACEN EL MUNDO Tomás Fernández tel. 198. Ap. 614

ACTUALIDAD DEPORTIVA

Por MAX T. BAIR

VENDRAN CUBANOS

La temporada de base ball que se iniciará en enero, será sumamente interesante. Con el desafío que tendrá lugar el próximo domingo y los juegos que se efectuarán en el Estadio, el entusiasmo por este deporte renacerá entre los elementos hoy día retirados de él.

El desafío del próximo domingo será interesante.

Se trata de dos novenas de primera calidad: el Limón Athletic Club y el San José Base Ball Club. Como saben nuestros lectores, estos clubs nunca se han superado de una manera notable.

Los juegos que celebren serán siempre interesantes, porque el triunfo está del lado del que no cometa el primer error, y del que lance mejor la bola.

La partida del domingo será dedicada al señor Presidente de la República don Ricardo Jiménez, como una manifestación de simpatía de ambos centros para el Primer Magistrado, que de una manera tan espontánea ha prestado tan útil y desinteresado apoyo al deporte, haciendo cuanto estuvo a su alcance porque el proyecto de construcción del Estadio fuera ley de la República.

El San José presentará el siguiente conjunto:

Masis, pitcher; Daly, catcher; Campos, 1a. base; Mendieta, 2a. base; Rodó, 3a. base o catcher; Crespi, short stop; Salas left fielder; Morales, center fielder; Picado right fielder.

Suplentes: Ulloa, Fernández, Sevilla, Michaud y Scott.

El Limón Athletic Club, presentará la novena ya conocida, siendo probable que venga el famoso Furling.

Los jugadores de este club llegarán en el tren ordinario de mañana.

MATCH EN DESAMPARADOS

A las 10-30 horas del domingo, tendrá lugar en Desamparados una partida de foot ball, entre un equipo del Club Excelsior de aquel lugar, y uno del Progreso, de San José. La partida promete resultar muy interesante y lucida.

BASKET-BALL EN EL MAURO

A las 15 horas del domingo, tendrán lugar en la escuela Mauro Fernández dos interesantes partidas de basket ball.

El primer juego será entre los equipos del Colegio Superior de Señoritas e Instituto de Alajuela, integrados así:

Azules: Virginia Herrera, María Asmann, Carmen Guzmán, Nora Herrera, Elena Mesén.

Azules: Carmen Chacón, Luz Guayana, María Solera, Luz Cabezas y Luz Moya.

El segundo será entre dos equipos masculinos seleccionados, integrados así:

Azules: Felipe Pozuelo, Roberto González, Alvaro Castro, Manuel Rodríguez, Alfredo Esquivel.

Rojos: Fabio Herrera, Juan M. Marchena, Carlos Luis Jiménez, Enrique Mézerville y Antonio Picado.

La Banda Militar amenizará el juego.

La Comisión de Cultura Física recibirá el domingo las obras del Estadio, y continuará la obra emprendida.

Acordó anoche igualmente invitar a los deportistas cubanos, para que vengan a la olimpiada.

Muy acertada nos parece esta invitación, y estamos seguros, porque ya habíamos recibido buenas noticias de aquel país, de que los cubanos se harán representar.

ACUERDOS DE LA LIGA DE FOOT BALL

Anoche se reunió, como de costumbre, la Directiva de la Liga Nacional de Foot Ball.

Presidió don Alberto Brenes Mora, con asistencia de los miembros Pérez, Garnier y Brenes Calvo, y de los representantes de los clubs Moravia, Guadalupe, Libertad y Costa Rica.

Fue leída, aprobada y firmada el acta de la sesión anterior.

Se leyeron algunos informes, y se adjudicaron puntos.

DISCUSION SOBRE EL REGLAMENTO

Don Alberto T. Brenes hace notar que el artículo 9 del reglamento se presenta a una duda.

Ya que los clubs, de acuerdo, pueden dejar de presentarse en el campo, depositar los 10 colones, en la seguridad de que el club que los recibe se los reintegra.

Considera que debe reformarse ese artículo.

El representante de La Libertad propone que no se edite toda vía el reglamento, hasta tanto no se hagan las reformas pertinentes.

El señor Brenes manifestó que si ya se había impreso el reglamento, la moción no caía.

Se acordó averiguar lo que haya acerca de la impresión del reglamento.

NO PRESENTACION

El representante del Costa Rica pidió a la Mesa, se les autorizara para no pagar la multa por no presentarse el domingo en Heredia, a fin de que los jugadores escogidos de su club para el juego de basket, no faltaran.

Se propuso cambiar la fecha del juego de basket, pero su moción fue rechazada.

PROTESTA DE UN ACUERDO

El representante del Club Sport Guadalupe, protesta de la forma poco enérgica con que se castigó al jugador del club Moravia, que dio de puntapiés al delantero centro de Guadalupe, y del hecho de llamarle la atención a éste, cuando la conducta observada en el campo frente a aquel hecho, es más bien encomiable.

Se dejó este asunto para resolverlo en sesión secreta.

SOLO HAY UN "BROMO QUININA"

ese es el LAXATIVO BROMO QUININA, usado en todo el mundo para curar resfriados en un día. Procuren ver si la firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. S. A.

El Famoso 33

Tapices, Sedería, Perfumería Francesa, VESTIDOS DE LANA PARA SEÑORAS Casimires Ingleses pura lana PRECIOS LOS MAS BAJOS EN PLAZA Al lado Este de la Botica Oriental

TOME UD. NOTA

DE QUE LLAMANDO AL TELEFONO No. 519

lo comunicarán con la más artística JARDINERIA

Samuel Vargas Coto. - 150 vs. S. de la Soledad

MOVIMIENTO DIARIO

NACIMIENTOS

Mangel Barboza. Albertina, legítima de Napoleón Rojas F. y Amelia Carvajal S. Innominada Méndez.

PASAPORTES

Eduardo Pinto y señora, para Panamá. Roberto Castro B., para EE. UU. Douglas Rose, para Panamá. John F. Blankenhagen, para el Canadá. Juan Hubert Lee, para EE. UU. Elide M. Catter e hija, para Panamá.

HOSPITAL DE S. JUAN DE DIOS

ENTRADAS

Vicente Segura, Cartago. Carlos Castillo, Cimarrones. José Méndez, San José. Clotilde Cedeño, San José. Dolores Quesada, San José. Jacinta Cambronero, San José. Manuel Rodríguez, San José. Adela Rodríguez, San José. Víctor Madrigal, S. M. de Dota. Nicolasa Tenorio, La Estrella. Toñías Varela, Alajuela. Silverina Molleda, Zent. Julián Méndez, Moravia. Delfín Vargas, Puriscal. Violeta Boody, Montes de Oca. Manuel Cedeño, Barba. José L. Montero, Puriscal. María Vega, Turrubares. Manuela Quirós, Talamanca. Casildo Guillén, Turrialba. Elísa Cordero, San José.

SALIDAS

Sinfrosina Ramos, Limón. Arturo Núñez, 16 Millas. Abelardo López, Peralta. José J. Mora, Cartago. José Montoya, Orofina. Daniel Cerdas, San José. Elcira Sirias, Cañas. Leopoldo Soto, San José. Celina Conejo, Alajuela. Albina Soto, Alajuela. Fernando Cascaente, Hatillo. Víctor Mooris, San José. José Prado, San José.

EVITASE UN MAL MAYOR

Esa pequeña opresión que se siente en el pecho, resultado de un ligero catarro, puede ser la precursora de un mal mayor — bronquitis, pleuresía, pulmonía. Protéjase usando MUSTEROLE tan pronto se noten los primeros síntomas. Frótese el pecho, la espalda y la garganta con este maravilloso unguento y casi inmediatamente se palparán sus benéficos resultados. MUSTEROLE se hace a base de aceite de mostaza y se vende en pomos y pequeños tubos. Mucho mejor que un sinapismo.



MUSTEROLE WILL NOT BLISTER

AGENTES PARA C. RICA JOSE MARIA PINAUD

EL PAN EL MEJOR ALIMENTO: EN LA JOSEFITA EL MEJOR PAN Ap. 98 - FAUSTO CALDERON - Tel. 869

Tome CAFE TRES MONTES UN COLON LA LIBRA